



## 学びを「ひらき・つなぎ・つむぐ」

本日の授業参観、学級保護者会（9年生は、学年保護者会も開催）へのご参加ありがとうございます。新型コロナウイルス感染症を予防するために、見学の制限（保護者1名・時間制限等）をさせていただきます。ご協力ありがとうございます。

さて、本年度の学校経営については、基本的にはこれまでの流れを踏襲します。追加したものは、学校経営の重点の合言葉「ひらき・つなぎ・つむぐ」という文言です。この言葉に出会ったのは、私が在外教育施設の高雄日本人学校（台湾）の赴任から戻り、経験したことを生かしたいと思って全国の派遣教員とともに研究会・研修会を企画していた頃です。出会う人の貴重な体験から多くのことを学びました。一番の収穫は、「発表者の話を私事（わたくしごと＝自分のこと）として受け止める重要性に気づいたこと」でした。なぜそう感じたのかについて説明すると、かなり長くなってしまっているので、ここでは割愛します。結論を言うなら、自分をひらいて、その人とのつながりを考えることが、何かを生み出す力になるということ。これまでの体験を通して、「ひらき・つなぎ・つむぐ」は、教育現場のあらゆる場面に通じるマジックワードだと感じています。

そこで、「塩浜の風」に「スペシャル・トーク」というコーナーを作ります。これまで私自身が直接出会った方で、その生き方や言動に感銘を受けた方を紹介し、塩浜学園に向けての言葉をいただきます。新しい取り組みをしているチーム塩浜学園（児童生徒・教職員・地域の皆様）へのエールとして、一人一人が心に刻む機会にしたいと思っています。もし、感銘を受けたり、もっと聞いてみたいと思ったりしたら、校長室にお手紙をください。私が責任をもって筆者にお届けします。初回に登場していただくのは、現在、校舎周りの外構や電気工事をされている方からのメッセージです。4月23日（金）朝、原稿のお願いをしました。「今、ここで働いていらっしゃる方の声を児童生徒や保護者に届けたいので、塩浜学園の児童生徒に向けたメッセージをお願いしたい」と伝えました。すると、昼には書き上げて、データを持参してくださいました。正直、ビックリしました。これまで、外部の方にこのような原稿を依頼することが何度かありましたが、こんなにも速く対応してくださったのは、初めてだったからです。そして、その文面を見て、またビックリしました。子どもたちへの愛に溢れていたからです。そこで、急遽、学校だよりを発行することにしました。

「誠意はスピード」という言葉、私が市川小学校の教頭だったころの高橋邦夫校長先生が大事にされていた言葉ですが、まさに「熱意もスピード」でした。裏面に全文を掲載し、WEB版にはお名前を抜いて掲載します。「ひらき・つなぎ・つむぐ」＝ 様々な思いをつないで参ります。

# 児童生徒の安全・安心の確保（最優先）

## 1. 登下校時の送迎について

4月19日（月）より、正門付近の工事が始まり、児童生徒の入り口が変わりました。自家用車での「送迎」については、行徳高校側に停車せず、塩浜学園側に停車するようにお願いします。やむを得ず行徳高校側に停める場合は、入り口から遠い場所（行徳高校正門手前）にお願いします。入口付近の両側に停車している状況だと、それを追い越す車が来たときに、自転車・歩行者と交錯する危険が高いため、そういたします。



4月20日（火）には、1年・3年を対象に交通安全教室を実施しました。ご家庭でも、自転車の乗り方など、十分に注意するようお願い致します。（春の全国交通安全運動も近づいています）

## 2. いじめ防止・・・塩浜学園「学校いじめ防止基本方針」

いじめは、いじめを受けた児童の教育を受ける権利を著しく侵害し、その心身の健全な成長及び人格の形成に重大な影響を与えるのみならず、その生命又は身体に重大な危険を生じさせる恐れがある。・・・これは、本校の「学校いじめ防止基本方針」の「基本理念」からの抜粋です。いじめはどの子にも起こり得る、どの子も被害者にも加害者にもなり得るという事実を踏まえ、児童をいじめに向かわせない未然防止に努めていきます。本校の「いじめ防止基本方針」は、HPに公開しています。ご確認ください。

## 3. 非常変災時の対応について（市川市共通）・・・裏面参照

4月16日に発行した「塩浜の風」第1号で紹介したものです。裏面に掲載します。

### コミュニティ・スクール

登下校でお世話になっています。

登校時には1名、帰りには、オレンジキップの皆さんが見守りをして下さっています。しっかり挨拶しましょう。

### ちょっといい話



本校6年生の女子2名が落し物を届けてくれたと放課後ディサービスホッとしおはまの方からお電話をいただきました。優しい心を発揮できました。素晴らしい。

### 4月24日（土） 第1回学校運営協議会を開催します。

授業参観と同時並行となりました。学校で、児童生徒がいる中での協議会となり、塩浜学園を理解していただくのには、良い環境となります。メンバーは、塩浜学園のメンバーと行徳高校の校長先生のみが変更となり、残る12名は継続となります。「地域とともにある学校」を具現化していくためには、学校運営協議会と協働していくことが大切です。前向きな協議となるよう、準備して臨みます。

## 塩浜学園の先生方と若者たちへのメッセージ

こんにちは、外構工事を担当させて頂いている（株）工営建設の者です。平素より、塩浜学園の関係者の方並びに学徒の皆様には、本工事への御協力と御理解を頂き、感謝の限りで御座います。



皆様におかれましては、新型コロナ感染予防をしながらの学校生活も大変だと思います。我々も新型コロナ感染予防対策を講じながらの作業もだいぶ慣れて参りました。これから先も、どの様な就業体制になるのか分かりませんが、弛まず怠らずサボらずに邁進して参ります。今、義務教育を享受されている学徒の皆さんも新しい年度を迎え、これからも希望を持って学業に励んでいくと思います。我々建設業を取り巻く環境も近年、大きな変化を遂げつつ有ります。社会保険加入の整備の徹底や建設業許可保持の義務化、それから資格取得の急務など。この先、更に建設業を取り巻く管理システムが細かくなります。会社と労働者のICチップカードによるカード管理。（いわゆる建設キャリアアップシステム）会社としても個人としてもやらなければならないことが、仕事以外にもたくさん有ります。それらの事を確実に行う為に必要なのは、人間としての基礎を創る事だと思います。基礎がしっかりしていなければ建物などが傾いたり、倒れたりしてしまいます。今、学徒の皆さんが学校で享受されている事は、これから社会に羽ばたく為の基礎創りに他なりません。確かに塾や進学対策なども必要ではあります。手前味噌で申しますと、勉強が出来ても、テストの点数が良くても基礎が無ければ良い社会人にはなれません。

では、何が大事か。あいさつをする、返事をする、お礼を言う、礼儀を重んずる、感謝する。などだと思います。これらは難しくありません！今すぐ実行出来ます！しかも無料で出来ます！しかも人生の宝物になります。テストで100点をとるのはすぐには出来ないでしょう。50mを6秒台で走るのもすぐには出来ないでしょう。でも、おはようございます！ありがとう！失礼します！は、簡単ですよ。これらは塾では教えてくれません。学校で家庭で学ぶのです。当たり前な事をバカにせずちゃんとやるのが大事なのです。我々も平素、安全第一、品質第二、生産第三というスローガンで頑張っておりますが、個人同士のコミュニケーションが無ければ仕事も上手く進みません。

近年では人工知能の導入や作業のシステム化が進む中、希薄になりつつある人と人との触れ合いを大切にしてください。困っている人がいたら手を差し伸べてあげてください。嬉しいことが有ったらみんなで喜んでください。一人で出来なければ周囲の人に相談してください。私が感銘を受けた言葉に

「心が変われば人生が変わる」という言葉が御座います。これは、心が変われば態度が変わる、態度が変われば言葉が変わる、言葉が変われば生き方が変わる、生き方が変われば人生が変わる。というものです。参考にして頂ければ幸いです。

是非、新しくなる素晴らしい市川市立塩浜学園の学び舎で、未来に向けて一生懸命楽しんで頂きたく存じます。そして工事も最後まで安全第一で作業させて頂く所存で御座います。



## 市川市非常変災時（台風、地震等）における学校等の対応について

市川市では非常変災時（台風、地震等）における学校の対応につきまして、近年の大規模な自然災害の発生状況を踏まえ、下記のとおりといたします。

気象に関しては、市内全域又は中学校ブロックを基本として、下記の表の基準に沿って「休校」や「登校を遅らせる」等の対応をとります。また、地震への対応では、「震度5弱」を観測した時点で原則「引き渡し」といたします。

### 1 気象について

#### (1) 登校前の対応

全ての学校が対象…千葉県北西部(市川市全域)に、下記のいずれか一つでも発表継続中の場合の対応		
情報	発令元	登校の対応について
特別警報(全て) 暴風警報 暴風雪警報 大雪警報	気象庁	午前6時の時点で、左記の情報がいずれか一つでも発令されている場合 (1)学校からの連絡があるまで「自宅待機」 (2)午前7時までに、緊急連絡メールで各家庭に向けて「休校」「登校を遅らせる」等の対応を連絡 (3)「登校を遅らせる」場合、給食は学校の状況に応じて中止することもある。
警戒レベル4以上(市内全て)	市川市	
一部の学校が対象…中学校ブロック内の地域に、下記のいずれか一つでも発表継続中の場合の対応		
土砂災害警戒情報 高潮警報 洪水警報	気象庁	午前6時の時点で、左記の情報がいずれか一つでも発令されている場合 (1)学校からの連絡があるまで「自宅待機」 (2)午前7時までに、緊急連絡メールで各家庭に向けて「休校」「登校を遅らせる」等の対応を連絡 ※条件により、学校の対応が違う場合もあります。
警戒レベル4以上 (中学校ブロック内の地域)	市川市	

※学校からの連絡がない場合でも、安全確保を最優先として、各ご家庭の判断で登校を遅らせたり、休ませたりするなどの対応を認めております。

#### (2) 登校後の対応

授業時間内に上記の情報が発令された場合は、各学校や地域の状況に応じて「引き渡し」などの措置をとります。また、「暴風警報」を伴わない「大雨警報」の場合は、各学校や地域の状況に応じて、学校待機や下校時刻を変更するなど、児童生徒の安全を考慮して、適切な措置をとります。

※「臨時休校」の場合、放課後保育クラブ、放課後子ども教室は「閉所」となります。

※前日から、又は午前6時の時点で「警報」が発令されている場合は、朝の諸活動（部活動を含む）は中止となります。※市立幼稚園についても、上記の対応に準じます。

### 2 地震について

震度	学校の対応について
<b>度5弱</b> (千葉県北西部)	(1) 授業時間内で「震度5弱」を観測した時点で、「学校で待機」し「引き渡し」を基本として対応します。 (2) 授業時間外で、登校前に「震度5弱」を観測した時点で、児童生徒は「自宅待機」とします。 緊急連絡メールで対応を連絡します。(市川市ホームページにも掲載する)